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聚焦常州两会2

本报讯（唐文竹 朱雅
萍 胡平 王锐 图文报道）
中国人民政治协商会议常州
市第十五届委员会第四次会
议圆满完成各项议程，1月9
日下午在市行政中心龙城大
厅胜利闭幕。

大会开始时，市政协主
席戴源，副主席张春福、吴新
法、赵正斌、史政达、张加林、
唐华新、祝正庆、完利梅，党
组成员葛志军、汤如军，党组
成员、秘书长周效华，党组成
员许小波、黄四清等在主席
台就座。

省委组织部派出巡回督
导组专程到会督导。

大会应到委员406名，
实到378名，符合规定人数。

会议经过充分酝酿、民
主协商，通过了政协常州市
十五届四次会议选举办法、
总监票人、监票人名单。

经选举，季培东当选为
市政协十五届委员会主席，
许小波当选为市政协十五届
委员会副主席，黄四清当选
为市政协十五届委员会秘书
长。王小芳、石林、乔璐、刘
志锋、杨贵生、李健、严小倩、
吴寅、张永贵、陆慧琦、柳进、
贺新页、陶伟、黄江、曹捷程
当选为市政协十五届委员会
常务委员。

选举结束后，市委书记
陈金虎，市委副书记、代市长
周伟，市人大常委会主任白
云萍等中共常州市委、市人
大常委会、市人民政府领导，

以及常州军分区、市中级人
民法院、市人民检察院主要
负责同志应邀出席闭幕会并
在主席台就座。

会议通过了《中国人民
政治协商会议常州市第十五
届委员会第四次会议决
议》。会议号召，全市各级政
协组织、政协各参加单位和
广大政协委员，要更加紧密
地团结在以习近平同志为核
心的中共中央周围，全面学
习贯彻习近平新时代中国特
色社会主义思想，在中共常
州市委坚强领导下，同心同
德、群策群力，守正创新、接
续奋斗，为决胜“十四五”收
官战、开启“十五五”新篇章，
共同书写好中国式现代化常
州答卷作出新的更大贡献。

新当选的政协常州市第
十五届委员会主席季培东在
闭幕会上讲话。他说，今年
是“十四五”攻坚收官、“十五
五”谋篇布局之年。我们要
以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，深入学
习贯彻中共二十届三中全会
精神，全面落实习近平总书
记对江苏工作重要讲话精
神，按照市委十三届十次全
会部署，坚持党的领导、统一
战线、协商民主有机结合，更
好发挥专门协商机构作用，
守正创新、接续奋斗，努力在
打好收官战、再创新辉煌中
展现政协新作为。

会议在雄壮的国歌声中
闭幕。

陈金虎、周伟等出席闭幕会 季培东当选为主席
许小波当选为副主席；黄四清当选为秘书长
会议通过《中国人民政治协商会议常州市第十五届委员会第四次会议决议》

市政协十五届四次会议闭幕

本报讯（芮伟芬 杨成
武） 1月9日上午，出席市
十七届人大四次会议的各
代表团召开小组会议，继
续审议政府工作报告，继
续审查常州市2024年国民
经济和社会发展计划执行
情况与2025年国民经济和
社会发展计划草案的报告
及相关草案、常州市2024
年预算执行情况和2025年
预算草案的报告及相关草
案。

“人才”被反复提及，显
示出代表们对未来发展“第
一资源”的求贤若渴。

王国代表表示，在智能
制造的大潮中，企业对人
才的需求愈发迫切，建议
政府进一步深入企业，精
准了解企业的人才需求，
主动出击，吸引更多优秀
人才来到常州、了解常州、
扎根常州，为企业乃至整
个地区的产业发展注入源
源不断的新鲜血液。李雄
威代表来自常州工程职业
技术学院，他说，学院将结
合我市2025年工作重点，
持续调整专业布局，优化
人才培养和社会服务方
向，培养更多的能工巧匠、
高技能人才，服务常州的
产业发展。周云东代表表
示，为响应我市打造“全国
青年创新创业最向往城
市”的号召，要进一步发挥
住房公积金的催化作用，
吸引更多在常高校毕业生
留常、外地毕业生来常。

“领跑”凸显了发展的
气势与信心。

朱威代表来自溧阳高
新区。“今年，我们要在近零
碳园区建设方面领跑全省、
领跑常州，通过新场景的应
用，引领技术创新、产品创
新，让新产品、新技术、新模
式更好地‘开花结果’。”他
说，政府工作报告中3次提
到溧阳，其中2次提到溧阳
高新区，让他备感骄傲，更
觉责任重大。绿色发展是
高质量发展的底色，溧阳高
新区将全力打造近零碳园
区示范样板，为加快发展我
市新质生产力、践行“双碳”
战略、建设新能源之都贡献

溧阳高新力量。
创新是发展的路径。

来自常州四药制药有限公
司的范新华代表说，医药行
业的健康发展直接关系到
人民群众的身体健康与生
命安全，建议聚焦产业规
模、产业集群效应、产业生
态，推动行业结构优化升
级，强化部门支撑，发挥平
台作用，打通生物医药创新
链、资金链和产业链之间的
堵点，提升创新成果转化
率，不断增强我市医药工业
竞争力。来自新阳科技集
团有限公司的陈新中代表
表示，将全力抓好创新研发
和生产经营，加快推动下属
新日催化剂股份有限公司
高性能催化剂项目建设，将
报告中“着力强化创新引
领，加快锻造新质生产力”
的号召落地落实。

生态是发展的底线。
于乐代表是一名基层环保
工作者，他对报告中“太湖
治理纵深推进，生态环境显
著改善”的内容印象深刻，

“天更蓝、地更绿、水更清的
美丽常州，是我们走向更好
未来的底气”。他表示，将
身体力行不断推进生态保
护，建议进一步深化太湖综
合治理，持续改善环境质
量，不断推动绿色低碳转
型，最终实现人与自然和谐
共生的现代化。

民生是发展的目的。
作为一名社区基层人大代
表，李晓婷说：“最大的感受
是温暖。日常工作中，我接
触的都是最基层的老百姓，
他们的感受是‘万亿之城再
出发’取得好成绩的最佳证
明。加强社会保障、推进适
老化改造等民生政策，让老
百姓体会到了发展的红利；
提升低保待遇、强化兜底救
助、老年人助餐补贴同城共
享等民生福利，让老百姓感
受到发展的温度。”她表示，
将认真履职，进一步发挥桥
梁作用，为居民服务，做好
百姓的贴心人。

各代表团小组会议还
审议了市民生实事候选项
目，酝酿了各类人选建议名
单。

市人大代表继续分组审议政府
工作报告，审查计划、预算报告及相
关草案

凝共识 聚合力 促发展

本报讯（朱雅萍）市政协十
五届四次会议期间，市政协领导
戴源、季培东亲切看望参与会议
报道的新闻工作者。

戴源说，十五届市政协以
来，我市新闻工作者关心支持
政协工作和委员履职，把握正
确舆论导向，为政协事业守正

创新营造积极向上的舆论环
境，提升了政协工作的影响力
和委员的自豪感。在市政协十
五届四次会议期间，新闻工作
者更好发挥媒体融合优势，以
饱满的工作热情和高度的责任
心，不断丰富报道形式，准确高
效传播委员履职风采，讲好政

协故事，为大会的圆满成功贡
献了媒体力量。他希望大家继
续关心支持政协工作，更好展
现政协工作服务中心大局、汇
聚发展合力、深化协商民主的
良好成效。

市政协领导周效华、黄四清
参加活动。

市政协领导看望新闻工作者

季培东，男，汉族，1966 年 3 月出
生，省委党校研究生，学士，中共党员，
2025年1月当选为常州市政协主席。

许小波，男，汉族，1967年11月出
生，省委党校研究生，学士，中共党员，
2025年1月当选为常州市政协副主席。

季培东同志简介

许小波同志简介


